



Association Démosthène
RENCONTRE - DÉBAT

L'HISTOIRE PEUT-ELLE DEVENIR UNE MARCHANDISE ET UN SPECTACLE ?

Rencontre-débat avec :

Stéphane Audoin-Rouzeau, historien, directeur d'études à l'EHESS (Paris)
Christophe Prochasson, historien, directeur d'études à l'EHESS (Paris),
ancien recteur de l'Académie de Caen

Rencontre animée par : **Jean Lebrun**, historien, journaliste à France culture et France Inter

MARDI 18 NOVEMBRE 2025 | 20H00 - 22H30
AMPHITHÉÂTRE DE LA MRSN
Université de Caen Normandie - Campus 1 - Bât F

Soirée-débat en partenariat avec l'Association pour la dignité du tourisme mémoriel à Caen la mer, l'université de Caen Normandie, la MRSN, les librairies Euréka street et Le Brouillon de culture.

Association
DÉMOSTHÈNE
UN ESPACE UNIVERSITAIRE DE DÉBAT
POUR LA CITOYENNETÉ



L'HISTOIRE PEUT-ELLE DEVENIR UNE MARCHANDISE ET UN SPECTACLE ?

Comment transmettre la mémoire et l'histoire ?

Une tendance contemporaine nous transforme l'histoire en un « spectacle immersif ». Or l'histoire est une science humaine et sociale, une discipline intellectuelle exigeant réflexion et médiation. Elle sert d'autant mieux la mémoire collective qu'elle garde son caractère exigeant et critique.

Quels sont les enjeux de sa mise en spectacle ? Où est la limite entre transmission et divertissement ? Le « sensationnalisme » est-il encore recevable au moment où la guerre déchire à nouveau l'Europe et le monde ?

C'est autour de ces questions, entre éthique et éducation, que débattront Stéphane Audoin-Rouzeau et Christophe Prochasson, tous deux historiens et directeurs d'études à l'EHESS (Paris). Rencontre animée par Jean Lebrun, journaliste à France culture et France Inter, et lui aussi historien.